



OPINIÓN

Bárbara Badilla

Representante de la Mesa de Niñez y Familia de la Región de Valparaíso de la Comunidad de Organizaciones Solidarias. Mesa de Niñez y Familia Región de Valparaíso



Colaboración con las Oficinas Locales de Niñez

Las organizaciones de la sociedad civil que trabajamos con niñas, niños, adolescentes y familias celebramos la instalación en nuestra región de las Oficinas Locales de Niñez (OLN). En ellas, los ciudadanos podrán consultar y encontrar soluciones en temas relativos a derechos de la niñez, así como denunciar casos de abusos en su contra. Es un paso más en la larga historia de defensa y promoción de estos derechos, en que las organizaciones de la sociedad civil han sido importantes actores.

Sin embargo, vemos que existe bastante fragmentación de la oferta en materia de niñez, así como una cierta desconexión entre el diseño e implementación de la política pública, por una parte, y la realidad de los territorios y sus comunidades, por otra. También constatamos que se avanza lento en la articulación del trabajo entre instituciones públicas y sociedad civil para responder a los problemas relacionados con la niñez.

Por otra parte, nos parece de especial relevancia observar la participación de niños, niñas, adolescentes y jóvenes en el trabajo que se diseña y ejecuta desde las OLN. Sabemos que no basta con la observación y el análisis de nosotros, los adultos; es necesario incorporar las miradas de aquellos cuyos derechos estamos promoviendo porque, precisamente, la participación es uno de ellos.

Las familias y sus condiciones de vida tampoco pueden quedar al margen. Para que el Estado pueda

proteger los derechos de niños, niñas y adolescentes en los territorios, se requiere un mínimo de política social que asegure el bienestar de las familias. Nos referimos a necesidades tan críticas como acceso a vivienda, a la educación y a la salud mental, por ejemplo.

Nos preocupa también la dependencia municipal de esta nueva figura de las Oficinas Locales de Niñez. Entendemos que relevar la gestión de los gobiernos locales es importante, pero esperamos que, en materia de uso de recursos, fiscalización y voluntades políticas, la gestión e intermediación municipal no sea un nudo crítico que tengamos que lamentar.

Como Mesa de Niñez y Familia de la Región de Valparaíso, valoramos el proceso de instalación de las OLN en los territorios y estamos disponibles para participar en todos los diseños, diagnósticos y acciones que sea necesario. De la misma manera, recordamos que el éxito del trabajo de éstas dependerá de una concepción y acción concertada entre todos los órganos del Estado y la sociedad civil. No se resolverán los problemas con un énfasis en los programas y sin una estrategia unificadora e inclusiva, que sea capaz de comprometer a todos los actores. Velaremos porque las OLN cumplan con la promesa de la Ley de Garantías de la Niñez. Los niños, niñas y adolescentes son personas cuyos derechos no pueden esperar más.